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So schön kann wandern sein 
 

Der Frühling zeigte sich von seiner 
schönsten Seite: Die Bäume hatten zar-
tes Grün angelegt, die Blumen leuchteten 
in allen Farben und die Sonne verbreitete 
wohlige Wärme. Fast 40 bewegungsfreu-
dige Mäueracher jeglichen Alters ließen 
sich aus ihren Häusern locken und  trafen 
sich  am 1. Mai um 10:00 Uhr  im 
Pärkchen bei bestem Wanderwetter zur 
traditionellen Maiwanderung. (Extra be-
stellt von Wanderorganisator Gerhard 
Maulbetsch).  
 

 
 

Schon die erste Station beim Waldkin-
dergarten lud zur Stärkung für die „lange“ 
Wanderung ein.  
 

 
 

Frisch motiviert liefen die Wanderer durch 
den Enzauenpark nach Eutingen. Danach 
begann der schweißtreibende Aufstieg 
hoch zum Wartberg.  
 
 
 
 
 

 
 

 
 

Nachdem der alte Wartbergturm passiert 
war, lag schon das Ziel der Wanderung 
vor Augen. Das Ristorante L’Osteria hatte 
bereits die Tische auf der Terrasse für die 
Wanderer des Bürgervereins vorbereitet. 
Freudig wurden sie hier von der treuen 
„Seniorengruppe“ empfangen.  
Bei leckeren Italienische Spezialitäten 
und erfrischenden Getränken konnten die 
Mäueracher die wunderschöne Aussicht 
auf den Mäuerach und die Stadt ent-
spannt genießen.  
 

 
 

Anregender Austausch an den Tischen 
rundete den Ausflug ab, bevor die Teil-
nehmer individuell und dem guten Essen 
geschuldet mehrheitlich mit dem Auto 
den Heimweg antraten. SZ 
 

 
 
 
 
 
 



Forum am 14.05.2019 im CVJM-
Gemeindezentrum Mäuerach 
Thema: Kommunalwahlen am 25. Mai 2019;  
Bürger fragen, Kandidaten antworten 
 

 
 

Bernd Zilly, Vorsitzender des Bürgervereins 
Mäuerach, begrüßte die anwesenden Besuche-
rinnen und Besucher sowie die Kandidaten für die 
Kommunalwahlen.  
Gerhard Maulbetsch stellte die Kandidaten für die 
Podiumssitzung vor:  
Andreas Renner, CDU 
Esar Esmer, SPD 
Hans-Joachim Hägele, FW 
Frank Bischoff AfD 
Sandra 
Rixen,Bündn.90/d.Gr.  
Peter Pfeiffelmann, d.Linke 
Thomas Goßweiler, UB 
Christ. Weisenbacher, WiP 
Dr. Hans-Ulrich Rülke, FDP 
Axel Baumbusch, GL 
Reinhard Klein, BL 
Andreas Kubisch, ELD 
Danach erklärte er die Modalitäten für die Wahlen 
der Kommunalwahl und Europawahl. Gewählt 
werden 40 ehrenamtliche Gemeinderäte für 
Pforzheim und für die jeweiligen Pforzheimer 
Ortsteile je nach Größe. In Eutingen z.B. 16 eh-
renamtliche  Ortschaftsräte. 
Er erklärte auch die Möglichkeiten des Kumulie-
rens und Panaschierens. Nach der Vorstellung 
übernahm Gerhard Maulbetsch die Moderation 
und bat um Fragen der Besucher zu den einzel-
nen Gebieten. Die Kandidaten wurden zu kurzen 
Statements aufgefordert.  
Folgende Themen wurden an diesem Abend 
angesprochen und erörtert: 
1.Innenstadt mit Unterthemen: Sauberkeit und 
Sicherheit, City-Ost, Leerstände, Döner-, Friseu-
re-Läden, Fußgängerzone, Flair 
Die Sauberkeit ist in Pforzheim und Umgebung 
noch nicht zufriedenstellend. Es liegt viel zu viel 
Müll in den Parkanlagen und die Wäldern. Die 
Sicherheit ist besser geworden. Außerdem wollen 
die Kandidaten Leerstände in der Innenstadt re-
duziert oder ganz beseitigen. Dies wird eine 
schwierige Aufgabe werden. Es wurde angeregt 
Blumentöpfe in der Fußgängerzone sowie in an-
dere Straßen aufzustellen, die von dem jeweiligen 
Ladenbesitzer gepflegt werden sollten. Dadurch 
würde das Flair in der Innenstadt aufgewertet 

 

 

2.Verkehrsprobleme mit Unterthemen:  
West-Tagende, Schloßbergschließung, Verkehrs-
fluss, Parken. 
Der Verkehr hat in Pforzheim und Umgebung 
zugenommen und überall sind zu viele Baustellen. 
Es gab viele hitzige Diskussion zu den verschie-
denen Themen. Alle hoffen dass, wenn die West-
Tagende und der Ausbau der A8 fertig gestellt ist, 
sich die Verkehrssituation ändert. 
3. Bäderproblematik mit Unterthemen:  
Wasserfläche, Dillweißensteiner Freibad, Emma-
Jäger-Baden, Eutinger Schwimmbad, 
Huchenfelder Schwimmbad, Wartbergfreibad 
Evtl. soll im Jahr 2023 ein neues Schwimmbad in 
Huchenfeld gebaut werden. Das Eutinger 
Schwimmbad ist zurzeit voll ausgelastet und die 
Eutinger hoffen, dass das Schwimmbad erhalten 
bleibt. Wie es mit den Schwimmbädern weiter 
geht soll, ist leider noch nicht vom Tisch. 
4. Fehlenden Kitaplätze: Ein Teilnehmer sprach 
die Situation der vielen Fehlplätze an. Alle Kandi-
daten wollen sich einsetzen so schnell wie mög-
lich Abhilfe zu Schaffen. Ein großes Problem dürf-
te auch die Besetzung der neu zu schaffenden 
Stellen sein. 
5. Eutinger Themen mit Unterthemen: Ausbau A8 
(Ost), Lärmschutz, Umleitungen, Hallenbad, Ju-
gendzentrum, Marode Straßen. 
An der Autobahn A8 wird eine Lärmschutzwand 
gebaut. Beim Ausbau der B10 wird evtl. ein Erd-
Schutzwall erstellt. Um ein Jugendzentrum in 
Eutingen zu bekommen wurden einige Vorschläge 
gemacht, wo ein Jugendzentrum entstehen sollte. 
Evtl. soll morgens im Jugendzentrum eine Kinder-
betreuung stattfinden und ab ca. 17:00 Uhr die 
Jugendlichen zum Zug kommen. 

Um 22:25 Uhr endete die Podiumssitzung und 
anschließend gab es noch einen kleinen Imbiss. 
Man konnte sich dabei mit den Kandidatinnen und 
Kandidaten noch unterhalten. Diese Gelegenheit 
wurde rege genutzt. 
 

Mäueracher Forum im Juni 

Di. 4. 6. 2019 um 19 Uhr  

bei der Feuerwehr 
Pforzheim  

am Messplatz.  

Ein Blick hinter die Kulissen. 

Wir treffen uns vor der Feu-
erwache. Parkmöglichkeiten 
gibt’s am Messplatz. 
 

Voranzeige Sommerfest 

Unsere Sommernachtsparty findet 
diesmal am Sa. 6.7.2029  ab 16 
Uhr beim Gemeindezentrum statt. 
Helfer für Auf- und Abbau sowie Durchführung  und 
auch Kuchenspenden werden benötigt. Ester Schwarz 
wird Sie ansprechen, oder Sie melden sich bei der 
Geschäftsstelle. 


